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 多くの方から改善点や励まし・おほめの言葉をいただきました。あ

りがとうございました。いただいたご意見（のべ低学年６２名、中学

年４２名、高学年３２名）の一部を紹介いたします（各クラスや担任

にいただいたご意見は担任に伝え、より良い対応等を促しましたので

ご了解ください）。また、同じようなご意見は、低学年からまとめて

掲載しましたのでご了承ください。    休み時間の３Ｄ男子（右） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 土曜授業の意義と明野小の考え方    ご理解ください。 

土曜授業は、子どもたちの豊かな教育環境をさらに充実させるために行うもので、長く続けていけば効

果はあがると思います。伊勢市では、「開かれた学校づくりの推進」と「学力と意欲の向上」を２つの基本的

な考えをもとに実施しています。土曜授業は４年前から県内小中学校で始まり、伊勢市は今年度２年目と

なります。来年度も伊勢市内小中学校では、基本的に、今年度と同じ歩調で進める方針です。 

明野小は、「開かれた学校づくりの推進」に沿って、土曜日に保護者・地域の方に来校・参加していただく

取組や体験学習などを随時取り入れています。学年発表会も来年度は計画していきたいと考えています。

「学力と意欲の向上」にむけて、土曜日には子どもたちが体験できる、あるいはより楽しむことのできる授業

実践に努めているつもりです。また、子どもが毎日６時間授業をして帰宅する、心身の負担を少しでも軽減

するため、土曜授業のある前の週には順次、時間数を減らし、ゆとりを生み出し、子どもたちの次への意

欲・姿勢を育てています。この教育課程は各学校に市教委より任されていることですので、他校と比べるも

のではありません。明野小ではこの変則的な時間を活用し、個別指導、学力補充に充てています。                                                            

毎回、「土曜授業をなくしてほしい」「土曜授業の回数を増やしてほしい」とのご意見を 数名いただ

きます。この土曜授業は、三重県全体での授業実施であり、伊勢市でも来年度も今年度と変更なく進 

める予定です。ご理解ください。また、「土曜授業のために、他の曜日の授業を減らさないでほしい＝ 

授業の平準化」とのご意見も毎回２～３名い 

ただきます。これは明野小での取組ですの 

で、今年度末にその効果や来年度どうしてい 

くかを検討し、その結果などを学校だよりにて 

お知らせします。   ５年土曜授業餅つき（左） 

ホームページ http://www.ise-mie.ed.jp/~akeno-e/ 

 

 

めざす     「かしこく」 様々なことに興味・関心を持ち、自ら学び、考え、正しく判断し行動できる子 

子ども像  「心豊かに」 自分を大切にするとともに、友だちなど自分以外の人も大切に思い、つながりあって行動する子 

「たくましく」 健康や体力の向上維持に努め、めあてに向かって粘り強くやりぬく子 

めざす学校像 子どもが喜んで通う学校、 子どもがつながりあって活動する学校、子どもに確かな学力が身につく学校 

 

保護者の方のご意見から・・・！ 

http://www.ise-mie.ed.jp/~akeno-e/


 「学校生活での安心・安全」「登下校での安全性・通学団でのさ

まざまな課題」「授業と家庭学習」「学校の設備・環境」などが、主

な改善へのご意見でした。これらの意見も含め、学校全体に関わる

ご意見については、全職員で共有し、より良い方向へ向かえるよう

努めます。 年度末から新年度へ「明野小学校をさらに良くするた

め」に、『チーム明野』で指導・支援に取り組んでいきます。今後

とも保護者のみなさんの深いご理解と強力なご協力をお願いします。 雪舞う運動場で４年女子（上） 

 
 

励ましやこれからも続けてほしい教育活動等 改善していくと良いところ 

いろいろな作物を育てて収穫する体験はとても良いと

思います。花の栽培も・・・。 

大根ぬきやいも掘りのように学校の外で地域の人か

ら教えてもらうことを子どもは楽しんでいました。ふだ

んは野菜をきらいで好んで食べませんが、畑の活動

があった日は喜んで食べます。 

食育という面でも効果があると思います 

季節を感じることができる授業・活動が良いと思いま

した。大仏山へ秋を探しに行き、木の実を拾っただけ

でなく、そこから何かを作ったり、と楽しそうに話してく

れました など 

 〈同じようなご意見多数 他学年も〉 

●通学路が危険、毎日ひやっとします。 

●通学路がせまく、あぶない・・・明野北部公民館の

道、子どもたちは車が来ても、Ｔ字路を出てくるし、よ

けようともしない。家のガレージから車が出てきたりし

て危ない。 

●登校の際の通学団の状況の悪さ、ふざけて広がっ

て歩く児童の多さ の指摘 など 

         〈同じようなご意見、他学年でも数名〉 

学校だより「あけの」で、学校生活、他の学年のようす

がよく分かります。いつも楽しみに読んでいます。 

連絡のメール、たより等、知りたい情報を丁寧に伝え

て下さって助かっています。 

不審者への対応で、メールをもらえると安心します 

など 

 （同じようなご意見多数 他学年も） 

 

通学団登校は、たてのつながりもでき、安全に登校す

ることができるのでありがたいです。 

        （同じようなご意見多数 他学年も） 

●車の送迎のマナーが悪いです。途中で子どもを乗

降させている光景をよく見かけます。 

         〈同じようなご意見 他学年でも数名〉 

学校公開デー、授業参観など、日ごろの光景を感じ

取れるのでたいへんありがたいです。  

〈同じようなご意見４名 他学年も〉 

 

登下校時に通学路で見守って下さっている方（交通

安全ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ）に感謝です。他の市町では、朝保護者

が旗を持って見守りをしていると聞きます。明野小で

はﾎﾞﾗﾝﾃｨｱの方々に毎日していただいています。本

当に感謝です。〈他学年もふくめ保護者の方が数名〉 

 

毎日の計算や音読活動  

低学年の保護者の方から 

○公開デーの回数を増やしてほしい、とのご意

見２名。明野小は基本的にいつ授業を参観に

みえても結構です。どうぞ、お誘い合わせて

来校してください。 

◎ご指摘、たいへんありがとうございます。 

 通学団登校、帰りの学年下校は明野小のイイ

ところであり、課題も出てくるところです。 

 教えていただいた道路を通る通学団、登校の

状況があまり良くない通学団には注意・指導

を行いました。保護者のみなさんも地域での

良くない行動を見かけた際は、ぜひ学校へお

知らせ下さい。またその場で指導していただ

くとありがたいです。お願いします。 

◎幸い今まで駐車場での事故を聞いておりませ 

んが、送迎の保護者のみなさん、ゆとりを持 

って子どもの乗降等をぜひお願いします。 



 
 
 
 

励ましや良い教育活動等 改善していくと良いところ 

シェフクラブの調理実習、実際に地域の人々やいろい

ろな職業の人の話を聞いたり、実習したりすること

は、子どもたちの将来への選択の幅や夢が広がると

思います。増やしていってほしい。 

〈他学年にも同様の意見数名〉 

 

 

 

 

●台風が来ることがわかっている時は、警報が出てい

なくても休校にしてほしい。 

●運動会の中止決定、判断が遅いと思いました。 

               〈同様の意見 他学年で１名〉 

 

 

 

田んぼアートはすばらしいと思います。子どもたちの

記念にもなるのでずっと続けてほしいです。 

〈他学年にも同意見数名あり〉 

●上靴の汚れ具合がひどく、びっくりしています。 

トイレの臭いも気になります。水の勢いも弱いです。                  

〈同様のご意見 ２名〉 

読書感想文や人権作文等、一つのことについて考

え、文にする活動はこれからもどんどん取り入れてい

ってほしいです。 

 

夏休みの自由水泳  

文化祭のバザー  

ベルマーク回収活動 

 

 

親子行事のドッヂボール、楽しかったです。１年生の

時よりも体力的に成長していることに驚きました。ま

た、クラスの他の親御さんたちとも話す機会がもてて

良かったです。 

●マラソン、縄跳び、体育でもっと走らせてほしい。 

            〈他学年に同様の意見２～３名〉 

 ●児童館、学童ともう少し連携してほしい。いじめやト

ラブルなどが小学校から続いていると対応が遅れるこ

とがある。 

 ●宿題の量にムラがある気がします。もう少し多くして

も良い。 

 ●購買当番の件、早く検討し、結果を出していただき

たい。 

励ましや良い教育活動等 改善していくと良いところ 

学校外での活動（畑や施設見学、マスヤ、サンファー

ム見学など）。地域の方との交流、体を使って学ぶ機

会が多く、とても良いと思います  など 

〈同様のご意見多数〉 

 

中学年の保護者の方から 

◎前期の漢字・計算コンクールも含め、来年度 

 への検討課題とさせてください。 

◎築３６年になりますので、黒ずみやトイレは

配管内での臭いもありますが、改修工事には

千万単位の費用がかかります。脱臭剤と掃除

等での臭い改善に努めます。ご理解ください。

また、ＷＣや手洗い場の水道管は学校全体で

大きく一つにまとまっています。数多くの蛇

口が一斉に使われると水量・水勢は衰えます 

○ありがとうございます。キャリア教育と言い

ます。プロに触れることは有形無形のプラス

になります。これからも新企画も含めこれか

らも続けていきたい教育活動です。 

◎ご意見、ありがとうございます。 

 精一杯考慮しての実施した結果を真摯に受け 

止めています。今後の大きな判断材料にして 

いきます。 

◎ありがとうございます。これから、この連携 

はますます重要になってくると思われます。 

今後定期的な意見交流を検討します。 

◎ＰＴＡ本部で検討をしていますが、需要があ

る現在、来年度も現体制を続けていくことが

決定しています。購買当番（購買）を止める

と他校と同様、年１～２回の交通当番が活動

として考えられます。 

◎ありがとうございます。これらの活動は明野 

小学校のメインの一つです。ぜひ、学年で段 

階的に発展して学習できるよう、これからも 

取り組ませていきたいと思います。 



 

 

 

励ましや良い教育活動等 改善していくと良いところ 

学年発表会など、学年で一つのことに取り組むのはと

ても良いと思います。学年が上がるにつれて、合唱の

レベルが上がっていくのも感動します。 

●体操服の名札をなくしたほうがいいのではないか。 

犯罪防止のために。  〈他学年で同様の意見 １名〉 

しょう油物知り博士の出前授業がとても良かったと思

います。子どもが「楽しかった」と言っていました。 

               〈同様の意見、他に２～３名〉 

 

朝の読書。 ●スピーチやディスカッションを取り入れては？ 

再生資源回収やクリーンアップ活動 ●学年を越えての縦割り活動をもっと取り入れては？ 

英語劇、運動会、文化祭、遠足、発表会   

英語劇は他にもう１名 

交通安全の対応が速い 

 

漢字チェックや漢字の書き方をていねいに指導 

               〈同様の意見 他に２名〉 

●子どもたちが一丸となって取り組む活動が少々物

足りない気がします・・・文化祭、運動会で 

学級の活動を子どもたちが提案し自主的に活動２名 ●明野小のホームページは情報量が少ないように思

います。 

 ●鼓笛隊の練習をしないのはなぜですか 

 

 

 

 

 

励ましや良い教育活動等 改善していくと良いところ 

勉強でわからないところを教えてもらえる時間がある

こと 

●災害時などの子どもの引き渡しをもう少し何とかし

てほしい。 

お楽しみ会、クリスマス会など、クラス全体で楽しくで

きる、一つになれる、そういうのは良いと思います。ま

た、月に何度か昼休みに学級遊びをすることも。 

 

定期的に共通のテーマで思うことを書くように指導し

てもらっているのは、すごく良いことだと思います。 

●佐田歯科前からの通学路、スピードを出す車がい

て危ないです。 

朝の音楽、合唱 ●始業時間になっても△駐車場からの扉が開いてい

るのが気になります。 

キャンプや修学旅行、児童会交流活動。運動会、文

化祭。 

運動会、文化祭はとても良かったとのご意見数名 

 

 ●運動会のテントの位置はまだ改善できるのでは？ 

高学年の保護者の方から 

◎体操服に関しては、少し離れたところからで 

も見やすい利点があります。防犯の点も考慮  

していますが、このままでご理解ください。 

 

◎６００名規模の学校にしては、数多く取り入 

れています。運動会、集会でのクイズ対抗、 

児童会のﾄﾞｯﾁﾞﾎﾞｰﾙ大会など。ご承知下さい 

◎警報発令時には、「全員引き渡し」の方向で来 

年度は考えています。また、迅速にかつ地区 

別に実施を計画しています。ご了解下さい。 

◎私が校舎周辺を回る時は閉めるように心がけ 

ていましたが、今後は業務員・前田さんがい 

つも注意を払ってくださいます。 

◎来年度のＰＴＡでの検討課題とさせてくださ 

い。 

◎鼓笛隊の練習をし、運動会で披露するよりも、運動会では、各学年の表現活動の練習に集中するこ

とを主に考えていること。また、明野小では鼓笛隊に代わる各学年の音楽発表があること（鼓笛隊

よりもすばらしく、全学年に渡っていること）。さらに、その延長で小俣中学校区では他地区内『チ

ャリティコンサート』があること。最後に、鼓笛隊の楽器を整備し維持するのに莫大な予算が必要

となること、今それらの予算は他のＩＣＴ備品や教材の購入として明野小では使われ、子どもたち

の教育活動に大いにプラスになっていること、などが大きな理由として挙げられます。 


